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Vom 09.11. bis 11.11 machten rund 90 Schülerinnen und Schüler der Ostsee-Schule Wismar gemeinsam  
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen aus ihren 
eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Mitgliedern der Bürgerschaft Wismar, die 
ihnen mit Rat und Tat zur Seite standen.  
 
In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Schule“, „Nachhaltige Entwicklung im Bereich 
Umwelt und Klimaschutz“ und „Kultur, Sport, Jugend, Bildung und Soziales“ diskutierten die Politik-Klassen 
ihre Themen.  
 
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Bürgerschaftssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. 
 
Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat,  
(und später auch den Film über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/wismar/ 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Wismar 2022! 



Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung der Bürgerschaft  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

         
  

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu I-Pads/Tablets ✓	
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 2 Nein | 1 Enthaltungen  
  
2 zu Getränkeautomat ✓	
 Abstimmungsergebnis: 13 Ja | 35 Nein | 0 Enthaltungen  
  
3 zu Renovierung der Schule 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
4 zu Mehrlagiges Klopapier  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
5 zu Längere Pause 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
6 zu Neue Tische 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Ostsee-Schule Wismar 

Datum der Sitzung: 11. November 2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:10 Uhr 
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7 zu Freies Wlan 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
8 zu 08:30 Uhr Schulbeginn /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
9 zu IPads /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
10 zu Bessere/neue Stühle ✓	
 Abstimmungsergebnis: 46 Ja | 1 Nein | 1 Enthaltungen  
  
11 zu Homeschooling 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
12 zu Erneuerung der Schulausstatung ✘	
 Abstimmungsergebnis: 1 Ja | 47 Nein | 0 Enthaltungen  
  
13 zu Bessere WLAN Qualität 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
14 zu Tore mit Netzen  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
15 zu Sportplatz 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
16 zu Mehr öffentliche Fahrzeuge 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
17 zu Müllsammeln in Wismar /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
18 zu Windräder  /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
19 zu Mehr Fahradwege ✓	
 Abstimmungsergebnis: 28 Ja | 2 Nein | 18 Enthaltungen  
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20 zu Mehr Solarstrom in Wismar ✘	
 Abstimmungsergebnis: 1 Ja | 47 Nein | 0 Enthaltungen  
  
21 zu Bäume in Wismar ✘	
 Abstimmungsergebnis: 7 Ja | 41 Nein | 0 Enthaltungen  
  
22 zu Buspreise senken  /	
 Abstimmungsergebnis: / Ja | / Nein | / Enthaltungen  
  
23 zu Mehr Mülltonnen 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
24 zu Fußgängerwege  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
25 zu Trinkbrunnen 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
26 zu E-Busse in Wismar 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
27 zu Mehr Wiesen  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
28 zu Mehr Grünflächen 	
 Abstimmungsergebnis: Nicht behandelt 
  
29 zu Mehr Bäume in Wismar 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
30 zu Mehr Trinkbrunnen  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
31 zu Fußballplatz-Beleuchtung länger an ✓	
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 1 Nein | 2 Enthaltungen  
  
32 zu Mehrere Fußballplätze und mehrere Spielplätze  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
33 zu Schaukeln 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
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34 zu Kostengünstige Nachhilfe  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
35 zu Moschee ✓	
 Abstimmungsergebnis: 48 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
36 zu Neue Bänke (Draußen) 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
37 zu Eine offene Halle für Sportler  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
38 zu Freibäder billiger  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 1 Ja | 42 Nein | 5 Enthaltungen  
  
39 zu Spraywände  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
40 zu Bessere Plätze zum Treffen für Jugendliche  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 43 Ja | 3 Nein | 2 Enthaltungen  
  
41 zu Busfahrten für Schüler kostenlos  	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
42 zu Öffentliche Toiletten ✘	
 Abstimmungsergebnis: 17 Ja | 24 Nein | 7 Enthaltungen  
  
43 zu Deutschkurs 	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
44 zu Weniger Geld für Züge bezahlen  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
45 zu Fitness für Kinder ✓	
 Abstimmungsergebnis: 47 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen  
  

  



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 1 
 
 
I-Pads/Tablets 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass Schulen in Wismar ab der Klassenstufe 7 I-
Pads oder Tablets bekommen. Diese werden in Raten abgezahlt (von 7. Bis 10. Wird 
gezahlt)   
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil wir nicht immer Bücher mit in die Schule tragen wollen. 
Außerdem macht es mehr Spaß, wenn man an I-Pads oder Tablets arbeitet.  
 
Chris  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

45 Ja / 2 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 2 
 
 
Getränkeautomat 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass wir einen Getränkeautomat haben.  
 
Begründung 
Ich beantrage es, weil man, wenn sein Trinken alle ist, man was neues kaufen kann.  
 
Finn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 7 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

13 Ja / 35 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 3 
 
 
Renovierung der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass die Schule renoviert wird, zum Beispiel die 
Wände neu gestrichen werden.  
 
Begründung 
Weil die Wände schon sehr bemalt sind oder einfach dreckig sind. Dadurch wird die 
Stimmung gesenkt und die Schüler:innen können sich nicht mehr konzentrieren und die 
Wände platzen auch schon ab.   
 
Lilly  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 10 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 4 
 
 
Mehrlagiges Klopapier  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bügerschaft möge beschließen, dass es in allen Schulen Wismars mehrlagiges 
Klopapier auf den Toiletten gibt.  
 
Begründung 
Weil das Papier in unseren Schulen zerreißt, wenn man es in die Hand nimmt.   
 
Felix  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 8 Nein / 6 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 5 
 
 
Längere Pause 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es eine längere Pause gibt, damit wir in der 
Pause mehr essen und vieleicht Fußball spielen können.   
 
Begründung 
Damit man sich ausruhen und im Unterricht besser aufpassen kann.  
 
Marlon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 14 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 6 
 
 
Neue Tische 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass die Schulen neue Tische bekommen.  
 
Begründung 
Weil die Tische schon bemalt sind, reingeritzt wurde und unten überall Kaugummi klebt. 
Und weil die Tische schon sehr alt sind .  
 
Julia Jörn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 8 Nein / 6 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 7 
 
 
Freies Wlan 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es freies Wlan an Schulen geben soll und nicht 
nur an unserer Schule (Ostsee-Schule), sondern an allen Schulen Wismars.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Es möge geprüft werden, an welchen Schulen noch kein freies 
Wlan besteht. 
 
Begründung 
Wir stellen diese Antrag, weil man vielleicht in der Stunde das Wlan braucht, wenn man 
IPada in der Schule benutzt oder wenn man seine Eltern anrufen muss und die meisten 
kein Wlan haben.  
 
Mohadese  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 8 
 
 
08:30 Uhr Schulbeginn 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass erst um 08:30 Uhr die Schule beginnt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: nicht abstimmbar 
 
Begründung 
Wir möchten, dass die Schule später beginnt, damit wir mehr schlafen und uns mehr 
konzentrieren können.  
 
Sahand   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 4 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

/ Ja / / Nein / / Enthaltung / /  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 9 
 
 
IPads 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass alle Schüler*innen IPads bekommen  
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: nicht mehr abstimmbar, siehe Antrag 8 
 
Begründung 
Weil damit wir nicht mehr so viel Papier verschwenden, stattdessen kann man alles auf 
den IPads machen. Und es ist auch vielleicht wichtig, weil dann können manche lernen, 
wie man damit umgeht und wie man mit Schreib-Apps umgeht. Und die Schulsachen sind 
leichter und man braucht keine Hefter.  
 
Karla Otremba  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 14 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

/ Ja / / Nein / / Enthaltung / /  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 10 
 
 
Bessere/neue Stühle 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es bessere Stühle an Schulen geben soll. Dies 
soll für alle Schulen gelten, erst in den 7. und 8. Klassen und dann in den anderen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: hinzufügen: Alle Klassen sollen von den neuen Stühlen profitieren. 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil man nach mehreren Schulstunden Rückenschmerzen 
kriegt und wenn die Stühle gepolstert sind, kriegt man keine.  
 
Tim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 3 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

46 Ja / 1 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 11 
 
 
Homeschooling 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass eine Woche normaler Unterricht stattfindet, 
danach wird eine Woche Homeschooling stattfinden und dann wird immmer gewechselt.  
 
Begründung 
Ich möchte diesen Antrag stellen, weil man sich besser auf die Aufgaben konzentrieren 
kann (weil es leise ist und man ausschlafen kann) und man kann die Aufgaben machen, 
wann man will.  
 
Max-Benjamin Warkentin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 13 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 12 
 
 
Erneuerung der Schulausstatung 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass die Schullaustatung erneuert wird, da manche 
Stühle und Tische in schlechtem Zustand sind .  
 
Begründung 
Die meisten Tische und Stühle sind alt und weisen Benutzungsspuren auf, wie z.B. 
eingeritzte Sachen oder andere Bemalungen. Und sowas sollte meiner Meinenung nach 
nicht sein. Daher beantrage ich eine Erneuerung der Schullaustattung.   
 
Quentin   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 12 Nein / 5 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

1 Ja / 47 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 13 
 
 
Bessere WLAN Qualität 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es besseres WLAN an den weiterführenden 
Schulen geben sollte.  
 
Begründung 
Es sorgt für besseren Unterricht, wenn Videos im Unterricht eingebaut werden und diese 
auch schnell geladen werden. Man hat auch mehrere Möglichkeiten, den Unterricht besser 
zu gestalten.  
 
Kevin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 3 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 14 
 
 
Tore mit Netzen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass alle Tore mit Netzen ausgestattet werden.  
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, damit man besser Fußball spielen kann.  
 
Leland  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 5 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 15 
 
 
Sportplatz 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass wir einen Rollrasen bekommen.   
 
Begründung 
Der Kunststoffboden ist viel zu glatt. Wer hinfällt, kann sich schlimm verletzen. Außerdem 
ist natürlicher Rasen viel besser für unsere Umwelt.  
 
Ali  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 9 Nein / 10 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 16 
 
 
Mehr öffentliche Fahrzeuge 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr öffentliche Fahrzeuge, wie Busse, 
Straßenbahnen und Züge, fahren, damit weniger Autos die Straßen verschmutzen. Es 
sollte z.B. alle 20 Minuten ein Bus fahren.  
 
Begründung 
Weil immer mehr Autos fahren und die Luft immer schmutziger wird. Und je mehr 
öffentliche Verkehrsmittel existieren, desto mehr Leute werden auch damit fahren und 
jeder Mensch, der Bus fährt, fährt nicht mit dem Auto.  
 
Miriam  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 5 Nein / 8 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 17 
 
 
Müllsammeln in Wismar 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass man besser auf die Umwelt achtet und nicht 
alles wegschmeißt. Die Leute, die es machen, sollten eine Strafe bekommen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: Der zweite Satz wurde gestrichen, somit ist der Antrag nicht mehr 
abstimmungsfähig. 
 
Begründung 
Man sollte immer alles einsammeln, weil die Tiere den Müll sonst fressen könnten. Man 
sollte auch nicht alles in die Meere werfen. Die ganzen Tiere fressen es und sterben dann.  
 
Pierre  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 2 Nein / 11 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

/ Ja / / Nein / / Enthaltung / /  

  



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

nachhaltige Entwicklung im Bereich 
Umwelt und Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 18 
 
 
Windräder  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Windräder gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: nicht abstimmbar 
 
Begründung 
Windräder sind eine Quelle für grüne Energie. Ich stelle diesen Antrag,weil ich es einfach 
gut finde, dass die Windräder Strom erzeugen. Zudem ist es klimafreundlich.  
 
Lilly  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 16 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

/ Ja / / Nein / / Enthaltung / /  

  
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 19 
 
 
Mehr Fahradwege 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Fahrradwege gebaut werden sollen, z.B. 
im Hafen.   
 
Begründung 
Wenn es mehr und einfache Fahradwege gibt, dann fahren mehr Menschen mit Fahrrad 
als z.B. mit dem Bus oder Auto.   
 
Matea  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 2 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

28 Ja / 2 Nein / 18 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 20 
 
 
Mehr Solarstrom in Wismar 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Solarstrom für Wismar gebaut wird.  
 
Begründung 
Weil Solarstrom natürlich und nachhaltig ist und, weil man damit seine eigene 
Energiequelle hat.  
 
Leo   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 4 Nein / 9 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

1 Ja / 47 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

nachhaltige Entwicklung im Bereich 
Umwelt und Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 21 
 
 
Bäume in Wismar 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Bäume gepflanzt werden.  
 
Begründung 
Bäume sind wichtig, weil sie für bessere Luft sorgen und das Klima schützen. Sie geben 
uns in heißen Sommern Schatten.  
 
Nasrin   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

7 Ja / 41 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 22 
 
 
Buspreise senken  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass die Buspreise gesenkt werden. Z.B.für 
Personen unter 18 den Preis auf 1,50€ senken.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Schülerausweise sollen unter der Woche als Busfahrkarten gelten. 
 
Im Rat: nicht abstimmbar 
 
Begründung 
Es würden mehr Leute Busse benutzen.   
 
Björn   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 3 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

/ Ja / / Nein / / Enthaltung / /  

  
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 23 
 
 
Mehr Mülltonnen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Mülltonnen an den Stellen hingestellt 
werden, wo kaum welche stehen.  
 
Begründung 
Damit weniger Müll in die Umwelt geschmissen wird. Und weil, wenn mehr Mülltonnen 
stehen, mehr Möglichkeiten bestehen, etwas wegzuschmeißen und die Umwelt damit 
geschont wird.  
 
Anna-Lena  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 11 Nein / 1 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

nachhaltige Entwicklung im Bereich 
Umwelt und Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 24 
 
 
Fußgängerwege  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Fußgängerwege gebaut werden.  
 
Begründung 
Es wäre sehr gut, wenn mehr Fußgängerwege gebaut werden. Das Überqueren der 
Straßen ist gefährlich, weil es immer mehr Autos auf der Straße gibt, die sich außerdem 
nicht alle an die Verkehrsregeln halten. Dadurch passieren viele Unfälle mit Autos und 
Fußgänger/innen.  
 
Leoni, Christian   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 5 Nein / 8 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 25 
 
 
Trinkbrunnen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehrere Trinkbrunnen in der Stadt aufgestellt werden 
z.B. 2 Stück in der Stadtmitte/Marktplatz.  
 
Begründung 
Damit man jederzeit trinken kann, auch wenn man nichts dabei hat. Es ist notwendig, 
kostenloses Trinkwasser für alle anzubieten, um allen Menschen ihre Grundbedürfnisse zu 
ermöglichen.  
 
Finn   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 2 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 26 
 
 
E-Busse in Wismar 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Busse umgebaut werden sollen zu E-Bussen in 
Wismar.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: Auch ältere Jugendgruppen sollen mit eingebunden werden. 
 
Begründung 
Weil es besser für die Umwelt ist und damit weniger Kohlendioxid produziert wird.  
 
Jason  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 6 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

nachhaltige Entwicklung im Bereich 
Umwelt und Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 27 
 
 
Mehr Wiesen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Wiesen angelegt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Bestehende Wiesen sollen geschützt werden. 
 
Begründung 
Dieses Thema ist mir wichtig, damit nicht nur Hunden die Wiesen benutzen, sondern auch 
Kinder zum Spielen, Picknicken, für Sport und vieles Anderes.   
 
Leonie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 1 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen  für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 28 
 
 
Mehr Grünflächen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es mehr Grünflächen in Wismar gibt.  
 
Begründung 
Wenn Bewohner vor ihrer Haustür Blumen, Grasflächen oder Anderes anpflanzen, wird es 
von der Stadt verboten. Durch mehr Grünflächen ist die Luft reiner. Außerdem macht es 
glücklich und sieht gut aus und es ist ein Lebensraum für Tiere.  
 
Betty  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und 
Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 29 
 
 
Mehr Bäume in Wismar 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Bäume in Wismar gepflanzt werden 
sollen.  
 
Begründung 
Es sollen mehr Bäume gepflanzt werden, damit die Stadt grüner und die Luft dadurch 
sauberer wird.  
 
Eloise  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 4 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

nachhaltige Entwicklung im Bereich 
Umwelt und Klimaschutz  

 
 
 

❒ TOP 30 
 
 
Mehr Trinkbrunnen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass mehr Trinkbrunnen gebaut werden.  
 
Begründung 
Das ist mir wichtig, weil wir genug trinken müssen. Um gesund zu bleiben, benötigen wir 
ca.1,5 l Flüssigkeit, am besten Wasser. Das hilft unserem Kreislauf, unseren Gelenken u. 
unserem Gehirn.  
 
Sophia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 31 
 
 
Fußballplatz-Beleuchtung länger an 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass die Beleuchtung bei dem Fußballplatz am 
Kragen Markt länger an sein sollte.  
 
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Beleuchtung an allen Fußballplätzen Wismars soll länger anbleiben. 
 
 
Begründung 
Unsere Fraktion findet, dass die Fußball-Platzbeleuchtung länger angelassen werden 
sollte, weil es im Winter immer früh dunkel wird und die Spieler wegen der Dunkelheit 
früher Schluss machen müssen und somit nicht richtig vorbereitet sind z.B. auf ein 
wichtiges Spiel.  
 
Gerit   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

45 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / ✓  



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 32 
 
 
Mehrere Fußballplätze und mehrere Spielplätze  
 
Beschlussvorschlag 
Der Bürgerschaft möge beschließen, dass mehrere Fußballplätze und Spielplätze gebaut 
werden.  
 
Begründung 
Weil wir darauf Spaß haben und spielen können.   
 
Anni  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 14 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kultur, Sport, Jugend, Bildung und 
Soziales  

 
 
 

✺ TOP 33 
 
 
Schaukeln 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass große lange Schaukeln errichtet werden.  
 
Begründung 
Damit man Spaß hat in den Pausen und nicht nur Fußball spielen muss. Und nicht die 
ganze Zeit Runden gehen muss.  
 
Charlotte   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 8 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 34 
 
 
Kostengünstige Nachhilfe  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es kostengünstige Nachhilfe für alle 
Schüler/innen und Studenten gibt. Die Nachilfe sollte von älteren Schülern oder 
Lehrkräften in Schulen und Unis gegeben werden. Es sollte eine Preisgrenze geben von 
30€ bis 45€ pro Monat. Die Nachhilfe soll es für alle Fächer geben.  
 
Begründung 
Damit alle Schüler/innen und Studenten, die nicht so viel Geld haben, auch 
Nachhilfeangebote nutzen können.  
 
Josephine   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 3 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 35 
 
 
Moschee 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen,dass eine große Moschee gebaut wird.   
 
Begründung 
Es gibt keine Moschee in Wismar und die Muslime möchten eine Moschee in Wismar 
haben.  
 
Malak,Tasnem  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kultur, Sport, Jugend, Bildung und 
Soziales  

 
 
 

✺ TOP 36 
 
 
Neue Bänke (Draußen) 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es in Wismar mehr Stehbänke geben sollte, wo 
man sich nur anlehnen kann. Am Besten sollen sie stabil sein, z.B. aus Metall oder aus 
Edelstahl.  
 
Begründung 
Sie sollen stabil sein, damit sie nicht umfallen, wenn man sich dranlehnt. Aus Metall ist am 
besten oder aus Edelstahl. Warum sie ohne Sitztflächen sein sollen? Weil das modern ist 
und wenn es schnell gehen muss, kann mann stehen und muss sich nicht hinsetzten. Aber 
auch Sitztbänke sind gut, sehr gut für ältere Menschen, damit sie sich auch mal hinsetzten 
können, weil sie ja auch schon alt sind und die Knochen ja nicht mehr so mitspielen.  
 
Lea-Marie   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 3 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 37 
 
 
Eine offene Halle für Sportler  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass wir eine Sporthalle offen machen für alle in 
Kagemarkt. Es soll eine Security auf die Halle aufpassen, damit niemand etwas kaputt 
macht. Es können alle Personen in die Halle für eine kleine Gebühr im Monat.  
 
Begründung 
Das Thema ist sehr wichtig, weil man die jungen Sportler unterstützen würde. Im Winter ist 
es sehr eisig, kalt und nass und wenn man draußen Sport machen will, macht es keinen 
Spaß.   
 
Justin   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 38 
 
 
Freibäder billiger  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaften möge beschließen, dass die Preise der Freibäder sinken und die 
Kosten vom Freibad-Essen sinken.  
 
Begründung 
Man kann öfters ins Freibad gehen.  
 
Anna  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 5 Nein / 9 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

1 Ja / 42 Nein / 5 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kultur, Sport, Jugend, Bildung und 
Soziales  

 
 
 

✺ TOP 39 
 
 
Spraywände  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass große Betonwände, die man besprühen kann, 
aufgestellt werden. Die Wände sollen nachts beleuchtet sein.   
 
Begründung 
Es soll Spraywände geben, damit keine Hauswände besprayt werden.   
 
Anton   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 7 Nein / 7 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 40 
 
Bessere Plätze zum Treffen für Jugendliche  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass in den verschiedenen Stadtteilen wie Wendorf, 
Friedenshof und Kagemarkt ein Platz für Jugendliche zum Treffen errichtet wird, mit 
Bänken und Tischen und einer Überdachung, falls es regnet.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es möge eine Erneuerung und Überdachung des Platzes am Wäldchen am 
Teich geben. 
 
Im Rat: Hinzufügen: Die Treffpunkte sollen in allen Stadtteilen, auch in der Altstadt, 
errichtet werden. Das Wäldchen am Teich soll erneuert werden und es soll dort eine 
Überdachung geben. 
 
Begründung 
Da es wie z.B. in Wendorf nicht so gute Orte zum Treffen für Jugendliche gibt, würde ich 
und ganz bestimmt auch andere Jugendliche sich wünschen, dass es solche Orte gibt.  
 
Lucas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

43 Ja / 3 Nein / 2 Enthaltung / ✓  



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 41 
 
 
Busfahrten für Schüler kostenlos  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass die Busfahrt für Schüler kostenlos ist.  
 
Begründung 
Weil manche Familien nicht so viel Geld haben.   
 
Finley  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 3 Nein / 12 Enthaltung / ✘  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kultur, Sport, Jugend, Bildung und 
Soziales  

 
 
 

✺ TOP 42 
 
 
Öffentliche Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es öffentliche Toiletten gibt.  
 
Begründung 
Damit die Menschen eine saubere Toilette haben. Und es sehr schön ist für die Besucher. 
Es ist auch hilfreich, wenn man auch auf die Toilette muss, vor allen Dingen für die Kinder 
und Senioren.  
 
Paul  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

17 Ja / 24 Nein / 7 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Löwen für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 43 
 
 
Deutschkurs 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass es mehr Deutschkurse für Migranten geben soll. 
Dafür sollen Räume genutzt werden, die jetzt für Sprachkurse genutzt werden oder 
öffentlich zugänglich sind. Menschen, die auf einen Sprachkurs warten,sollten 
übergangsweise Sprachkurse von z.B. Deutschlehrkräften erhalten, um Grundkenntnisse 
aufzubauen.  
 
Begründung 
Ich finde das Thema sehr wichtig, weil viele neue Migranten dann die Sprache schneller 
lernen können. Viele Migranten müssen sehr lang auf einer Warteliste warten, bis sie eine 
Bestätigung bekommen, um reinkommen zu dürfen, weswegen sie wertvolle Zeit 
verlieren.   
 
Bahare  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 0 Nein / 9 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Champion für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Kultur, 
Sport, Jugend, Bildung und Soziales  

 
 
 

✺ TOP 44 
 
 
Weniger Geld für Züge bezahlen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, das man weniger Geld für Züge bezahlen muss.  
 
Begründung 
Nicht jeder hat viel Geld und kann die jetzigen Preise bezahlen.  
 
Fiete   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

               
  

Der Fraktion Die Veganer:innen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kultur, Sport, Jugend, Bildung und 
Soziales  

 
 
 

✺ TOP 45 
 
 
Fitness für Kinder 
 
Beschlussvorschlag 
Die Bürgerschaft möge beschließen, dass Fitnessplätze unter freiem Himmel errichtet 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: Hinzufügen: Es soll eine Überdachung errichtet werden. 
 
Begründung 
Sport ist wichtig. Wir finden es gut, weil manche Menschen es gebrauchen können.   
 
Niclas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

47 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 


